

Se profundiza la crisis en la industria de la construcción

□ Apoya el gobierno a firmas extranjeras

Isabel Becerril

Los constructores desaprobaron la manera de promover la inversión en infraestructura que realiza la banca de desarrollo, pues en los últimos meses ésta se ha dedicado a impulsar la inversión extranjera para el sector, afectando aún más la deteriorada industria mexicana.

Señalaron que la industria ha alcanzado el récord de 22 meses continuos con caídas, con lo que se ha deteriorado el motor de la economía.

En un documento de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se aclara que los empresarios del ramo están de acuerdo en que se busque inversión extranjera, pero que las obras de infraestructura sean ejecutadas por firmas nacionales.

También se queja de que para sus miembros el acceso al financiamiento de la banca de desarrollo es más caro que el de las instituciones de crédito privado, a lo que se añade un exceso de normatividad y tramitología que hace prácticamente imposible la viabilidad y existencia de una industria nacional fuerte.

La banca de desarrollo, en particular Banobras, no ha impulsado una po-

lítica pública para la edificación de infraestructura.

Recuerda que el Plan Estratégico de Banobras 2007-2012 establece como meta contribuir a elevar la competitividad del aparato productivo nacional a través de soluciones que promuevan la infraestructura.

En el documento se destaca que en septiembre de 2008 la CMIC y Banobras firmaron un esquema especial de garantías diseñado para pequeñas y medianas constructoras a fin de promover la disponibilidad de capital y fortalecer la estructura financiera de las Pymes, y así pudieran participar con éxito en los procesos de licitación de obras públicas a nivel municipal, estatal y federal, pero no se han tenido resultados.

Al respecto piden que se retome el plan, en el que se contemplaba la asociación con firmas extranjeras.

La banca de desarrollo —acusan— ha promovido viajes a Nueva York (noviembre de 2009), a Madrid, España (marzo de 2010), además de otro que habrá en agosto a Shanghai, en los que ofrecen facilidades de concesiones y licitaciones de obras a constructores foráneas. ☒

